

dengan urusan pekerjaan maka para anak memilih lingkungan kecil yang sesuai dengan kemauannya yang terkesan nyaman.

Permasalahannya remaja ketika memilih lingkungan tersendiri terkandung atas dasar kenyamanan tanpa memperhitungkan apakah itu baik ataupun buruk bagi diri sendiri. Dampaknya rentan remaja coba-coba dalam lingkungannya yang berakhir pada penyimpangan sosial seperti mengonsumsi minuman keras, pecandu narkoba, bermain judi bahkan melakukan seks bebas. Fenomena tersebut umum tergambar pada masyarakat, walaupun sudah berbagai cara dilakukan guna mencegah fenomena tersebut, namun tetaplah perubahan yang sistemik di masyarakat masih belum membuahkan hasil maksimal, khususnya para remaja pecandu narkoba. Pecandu narkoba pada awalnya hanyalah coba-coba dan akhirnya menjadikan pelampiasan dan pelarian ketika para remaja mengalami masalah.

Kebanyakan remaja memiliki pandangan pragmatis terkait dunianya dan memiliki fenomena permasalahan disetiap pertemanannya. Pada masa remaja timbul dorongan untuk hidup, kebutuhan akan adanya teman yang dapat memahami dan menolongnya, teman yang merasakan suka dan duka. Berpikiran pragmatis membuat remaja tidaklah berfikir panjang. Ketika mempunyai keinginan ataupun tujuan dan tidak mendapatkan dukungan dari orang tua. Remaja seolah-olah menutup komunikasi dengan orang tuanya dan beralih pada teman dekat yang membuatnya merasa nyaman dan senang. Lima dari sepuluh remaja di Surabaya, ketika berkumpul dengan teman-temannya

dan salah satu dari mereka membawa narkoba disini jenis ganja maka mau tidak mau mereka semua mengkonsumsinya atas dasar persudaraan. Semua itu berawal ketika remaja mendapatkan masalah di lingkungan keluar dan melampiaskan pada perkumpulannya. Saat penyimpangan tersebut di anggap sebagai titik kenyamanan dan kesenangan maka timbulah kecandungan pada remaja.

Ketika remaja belum berkelanjutan mengkonsumsi narkoba maka peran komunikasi orang tua sangatlah penting guna mengarahkan ke jalan yang lebih baik. karena bila tidak di tanggapi dengan serius dan hati-hati maka berdampak lebih buruk lagi. Menurut sumber cerita dari pecandu narkoba, ada tiga kategori pemikiran orang tua terhadap anaknya yang pecandu narkoba. Yang pertama orang tua tidak suka dan melarangnya dengan keras sehingga remaja semakin tertekan dengan orang tuanya maka mereka para remaja hanya di mulut bilang tidak, dan ketika jauh dari rumah dia akan mencoba kembali. Yang kedua orang tua menyetujuinya bahwa anak remajanya tidak masalah konsumsi narkoba karena ayahnya juga pecandu narkoba. Yang ketiga yakni pemikiran yang tidak imbang menurut remaja pecandu narkoba, dengan larangan konsumsi narkoba bagi anak remajanya tapi ayahnya juga pecandu narkoba tak henti-henti. Namun di lapangan penulis menemukan satu fenomena keluarga yang menarik, dan berbeda dari pemahaman tiga orang tua yang diatas, dimana cara didik orang tua yang memiliki filosofi dari kesalahan, kelalaian dan apapun itu adalah salah satu proses dalam kehidupan, sehingga

cara didiknya terhadap anak remaja pecandu narkoba lebih intens diarahkan dan diberi pemahaman atas nilai-nilai dari kebenaran bagi diri sendiri, orang lain dan Tuhan sehingga membuat remaja berfikir lebih dewasa dan memilih dengan sendirinya akan hidup lebih baik itu seperti apa, dengan tanpa penekanan serta kekerasan fisik atau batin yang dilakukan oleh orang tua.

Remaja pada intinya ingin keluar dari masalahnya namun banyak dari mereka belum mampu untuk keluar dari masalahnya. Dalam fungsi komunikasi sendiri akan lebih berperan sebagai komunikasi sosial setidaknya mengisyaratkan bahwa komunikasi penting untuk membangun diri, aktualisasi diri, untuk kelangsungan hidup, untuk memperoleh kebahagiaan, terhindar dari tekanan dan ketegangan, antara lain lewat komunikasi yang menghibur, dan memupuk hubungan dengan orang lain. Pendekatan komunikasi interpersonal orang tua terhadap remaja pecandu narkoba sangat di perhatikan karena pada saat itu remaja lebih sensitif. Komunikasi yang bersifat penekanan terhadap remaja dampaknya terhadap hubungan orang tua dan anak bisa saja akan terganggu.

2. Orang Tua

Pengertian orang tua dalam kamus besar bahasa Indonesia disebutkan “orang tua artinya ayah dan ibu”. Orang tua dalam keluarga ada sebagai panutan dan pembimbing anaknya.

Penelitian ini orang tua yang dimaksud ialah orang tua yang memiliki remaja pecandu narkoba. Ayah dan ibu bertanggung jawab atas anak, sehingga berperilaku, cara mendidik dan aktifitas orang tua berpengaruh terhadap proses berkembangnya anak.

3. Remaja

Remaja adalah usia muda, mulai dewasa, sudah sampai umur untuk menikah.⁷ Ditinjau dari umur, menurut World Health Organization menetapkan bahwa yang disebut remaja adalah manusia yang berusia 12 hingga 24 tahun. Departemen kesehatan Republik Indonesia menyebutkan angka 10 hingga 19 tahun untuk pelayanan kesehatan remaja.⁸ Peneliti mengacu pada ketentuan dari WHO, yang menjelaskan usia remaja dimulai dari 12th – 24th.

4. Narkoba

Narkoba adalah singkatan dari narkotika dan obat/bahan berbahaya. Selain "narkoba", istilah lain yang diperkenalkan khususnya

⁷ Imam Sudarwo, kamus istilah tata bahasa Indonesia, Surabaya, Indah, 1989; hlm 179

⁸ Farida anna, pilar-pilar pembangunan karakter remaja, Bandung, Nuansa Cendikia, 2014 : hlm 19

